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ATA DA 13ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SETORIAL DA  

ESCOLA DE MEDICINA 

 

Aos dez dias do mês de janeiro de dois mil e quatorze, às nove horas, na Sala de Reuniões da Escola 1 

de Medicina, no Campus Morro do Cruzeiro, realizou-se a 13ª. Reunião Ordinária do Conselho 2 

Setorial da Escola de Medicina da Universidade Federal de Ouro Preto, convocada pelo presidente 3 

em exercício, Prof. George Luiz Lins Machado Coelho, onde compareceram os professores, Fausto 4 

Aloísio Pedrosa Pimenta, Raimundo Marques Nascimento Neto, João Milton Martins de Oliveira 5 

Penido, Hugo Alejandro Cano Prais, Iure Kalinine Ferraz de Souza, Márcio Alexandre Hipólito 6 

Rodriges, Maria Cristina Veiga Aranha Nascimento, Leonardo Brandão Barreto e Stanley de 7 

Almeida Araújo; os representantes dos servidores técnico-administrativos, Wandeir Wagner de 8 

Oliveira e Irisa Seabra dos Anjos; e os representantes discentes Alisson Oliveira dos Santos e 9 

Vinícius Boaratti Ciarlariello. Presente também a discente Amanda Leal Brangioni. O Prof. Márcio 10 

Antônio Moreira Galvão se encontra em gozo de férias. Uma vez constatado o quórum legal, o 11 

presidente em exercício iniciou a reunião. I. EXPEDIENTE: 1) Comunicações. Diretoria da 12 

Unidade: Com a palavra o Prof. George destacou o acordo que foi firmado entre a Reitoria, a Escola 13 

de Farmácia e a Escola de Medicina para expansão da sua área física, o que será tratado, ao final, em 14 

Outros Assuntos. Em seguida, comunicou que se encontra aberto edital para renovação do convênio 15 

com o Programa Pró-Internato do Ministério da Saúde para o biênio 2014/2016, cujo prazo para 16 

apresentação de projetos expirará em 15 de janeiro próximo. Solicitou a colaboração dos 17 

supervisores dos Internatos no sentido de manterem os dados atualizados e disponíveis para que não 18 

ocorram sobressaltos quando da elaboração dos relatórios de execução do projeto. Solicitou ainda o 19 

auxílio e a colaboração de todos na atualização e redação final do projeto e no levantamento dos 20 

dados necessários (planos de ensino dos internatos, etc.). Prosseguindo, informou que a Cristina 21 

Lisboa encaminhou aos coordenadores de setor planilha para elaboração do planejamento da Escola 22 

de Medicina. Cada setor deverá elaborar o seu e encaminhar à Vice-Direção para unificar os dados e 23 

encaminhar, até o dia 15 de janeiro próximo, à Pró-Reitoria de Planejamento. 2) Aprovação da Ata 24 

da 12ª. Reunião Ordinária do Conselho Setorial da Escola de Medicina, realizada em 25 

06/12/2013. Deliberação: Ata aprovada com 06 (seis) abstenções. II. ORDEM DO DIA: Antes de 26 

passar à apreciação da pauta, foi dada posse à nova  representante discente, Amanda Leal Brangioni, 27 

e foram reconduzidos os representantes discentes Alisson Oliveira dos Santos e Vinícius Boaratti 28 

Ciarlariello, conforme Ofício CALMED-MG nº 05/2014, de 08 de janeiro de 2014 (cópia anexa). 1) 29 

Instalação das Comissões de Extensão e Serviços e de Pesquisa: retirado de pauta. 2) 30 

Homologação da Provisão CONSEMED nº 015/2013, de 17 de dezembro de 2013, que aprovou 31 

ad referendum aprovar a criação da disciplina eletiva Sáude e Espiritualidade, sob a 32 

coordenação do Prof. Gustavo Meirelles Ribeiro, a ser oferecida a partir do segundo semestre 33 

letivo de 2014.  O programa de disciplina deverá ser devolvido aos setores para ser avaliado. O 34 

assunto será retomado pelo Conselho. 3) Homologação da Provisão CONSEMED nº 016/2013, de 35 

17 de dezembro de 2013, que aprovou ad referendum a indicação do Prof. Leonardo Cançado 36 

Monteiro Savassi,  SIAPE nº 1848368, CPF 038.559.166-75, como  representante da 37 

Universidade  Federal de Ouro Preto junto à Universidade Aberta do SUS (UNA-SUS); 38 

Deliberação:  Homologação da provisão aprovada por unanimidade.  4) Aprovação dos planos de 39 

trabalho de professores. Foram apresentados os planos de trabalho dos seguintes professores para o  40 
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primeiro semestre de 2014:  Setor de Clínica Médica:  Allan Jefferson Cruz Calsavara, Geraldo 1 

Magela Magalhães, Leonardo Brandão Barreto, Paulo César Rodrigues Pinto Corrêa, João Milton 2 

Martins de Oliveira Penido e Luciana Van Den Bergen; Setor Propedêutico-Cirúrgico: Henrique 3 

Pereira Faria, Iure Kalinine Ferraz de Souza, Débora Maria Tavares de Andrade , Sávio Lana 4 

Siqueira, Stanley de Almeida Araújo, Cirênio de Almeida Barbosa, Mauro Augusto Tostes Ferreira, 5 

Gustavo Meirelles Ribeiro e Rachid Guimarães Nagem (com a pendência do acréscimo da 6 

supervisão do Internato de Urgência e Emergência); Setor de Ginecologia e Obstetrícia: Jacqueline 7 

Braga Pereira Dantas. Deliberação: Submetidos à apreciação da plenária, os planos de trabalho foram 8 

colocados em votação e aprovados por unanimidade. 5) Criação de sub-áreas no Internato de 9 

Urgência e Emergência: Após amplo debate, foi apresentada a proposta de desmembramento do 10 

Internato de Urgência e Emergência não em sub-áreas, mas em duas tutorias ou supervisões, quais 11 

sejam: uma para o Internato de Urgência e Emergência Cirúrgica e Traumatológica, sob a supervisão 12 

do Prof. Sávio Lana; e  outra para o Internato de Urgência e Emergência Clínica, sob a supervisão do 13 

Prof. Ivan Coelho. Deliberação: Proposta aprovada por unanimidade. 6) Proposição de nomes dos 14 

departamentos da Unidade: Após ampla discussão, chegou-se a um consenso sobre a denominação 15 

dos dois departamentos que deverão ser criados na Escola de Medicina, em substituição à estrutura 16 

setorial, a saber: DECME – Departamento de Ciências Médicas e DECLI – Departamento de 17 

Clínicas. Colocada em votação os nomes propostos foram aprovados por unanimidade. 7) 18 

Aprovação do relatório final da Comissão de Avaliação do estágio probatório dos Professores 19 

Alexandre Barbosa Andrade e Leonardo Cançado Monteiro Savassi: . Foi retirada de pauta a 20 

apreciação do relatório de avaliação do Prof. Alexandre Andrade em virtude de não terem sido dadas 21 

ao mesmo, em tempo hábil, vistas ao processo. Com a palavra, o Prof. George Coelho procedeu à 22 

leitura do Relatório de Avaliação de Desempenho em Estágio Probatório do Prof. Leonardo Cançado 23 

Monteiro Savassi, constante às fls. 20 e 21 do Processo nº 5702/2011-0, o qual concluiu 24 

favoravelmente pela aprovação de seu desempenho em estágio probatório. Abriu-se então para 25 

discussão da plenária. Deliberação: Não havendo questionamentos, colocou-se em votação e o 26 

relatório de avaliação foi aprovado por unanimidade.  8) Quadro de horários e carga horária para 27 

2014/1. O Prof. George solicitou aos coordenadores de setor que encaminhem as modificações dos 28 

professores responsáveis pelas disciplinas, bem como o quadro de horários  para o primeiro semestre 29 

de 2014. O prazo para envio à PROGRAD é até o final da próxima semana.  9) Calendário 30 

Acadêmico: O representante discente Vinícius Boaratti apresentou a proposta de mudança do 31 

calendário do Curso de Medicina  do 5º ao 9º Períodos, elaborado por uma comissão designada pela 32 

então assembleia departamental do DECME e composta pelos professores Rodrigo Pastor, Ivan 33 

Coelho, Ricardo Moebus, Iure Kalinine e pelos discentes Alisson dos Santos e Vinícius Boaratti.  34 

Dentre as principais alterações sugeridas encontram-se a alteração de 15 para 20 semanas de aula, 35 

passando da média de 85 dias letivos para em média 102 a 105 dias letivos. Dentre os benefícios 36 

desta proposta de novo calendário encontra-se: aumento de 21,8% de horas livres (área verde); 37 

redução de 25% da carga horária semanal; maior tempo para as atividades acadêmicas e extra-38 

acadêmicas; e maior tempo para inserção nos cenários de prática. Após a explanação do discente, 39 

seguiu-se amplo debate.  Deliberação: Os setores deverão rediscutir a proposta de alteração do 40 

calendário e o assunto será retomado na próxima reunião do Conselho Setorial. O discente Vinícius 41 

Boaratti se colocou à disposição dos setores para os esclarecimentos que se fizerem necessários. 10) 42 

Outros Assuntos. 10.1) Homologação do acordo firmado entre a Escola de Medicina, Escola de  43 

44 
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Farmácia e Reitoria acerca do processo de expansão da área física da EMED: O Prof. George 1 

procedeu à leitura de email com a síntese do que ficou acordado com a Administração Superior 2 

acerca da expansão da área física da Unidade, conforme transcrito a seguir: “Prezados colegas, 3 

comunico o acordo firmado hoje entre Reitoria, EFAR e EMED relativo a área em "litígio". 4 

Participantes: Marcone e Celinha (reitores), João Luiz (Proplad), Edmundo (Prefeito do Campus), 5 

Andreia e Beth (Efar), George (Emed). Situação: Relato histórico sobre o direito da EFAR sobre o 6 

espaço físico. Nossa defesa: Apresentação do projeto de 2007 onde constava que o espaço era 7 

destinado a Expansão da Medicina e a necessidade natural de um curso jovem que precisa de espaço 8 

para crescer. Impasse: As duas demandas (EFAR E EMED) foram reconhecidas pela Reitoria. A da 9 

EFAR pela necessidade de grande espaço para instalar equipamento raro em Minas Gerais, e com 10 

necessidade de acesso de transporte. E por parte da EMED pelo relatado acima e não 11 

necessariamente que tenha que ser aquele espaço. Solução acordada: A reitoria vai buscar captar 12 

recursos (R$3 milhões) para construção do laboratório para a EFAR nesse espaço. A EMED 13 

"repassará" parte dos recursos transferidos anualmente pelo MS (R$3,6 milhões), isto é, R$1 milhão 14 

ano durante 3 anos para construção de novo bloco de salas de aula, paralelo ao atual. Este pronto, 15 

todo o prédio atual de bloco de salas de aula passará a fazer parte da EMED em função dessa troca. 16 

A expansão da EMED ao atual bloco será imediata para as necessidades já apresentadas, e para 17 

novas necessidades, a partir do momento em que o novo bloco fique pronto, previsto para 2016. 18 

Consequência imediata: A prefeitura arquitetará uma forma de incluir a Diretoria da EMED no 19 

saguão principal do atual bloco, abrindo o outro acesso fechado no momento ao bloco de aulas, com 20 

alguma forma de limitar o acesso geral à EMED. Documentação do acordo: Resolução a ser 21 

submetida ao CUNI no próximo dia 13. Atenciosamente, George.” Abriu-se para manifestação da 22 

plenária. Deliberação: Homologação do acordo aprovada por unanimidade. 10.2) Aprovação da 23 

remoção do Prof. Francisco de Assis Moura do Departamento de Educação/ICHS para o Setor 24 

de Saúde Mental da Escola de Medicina: O Prof. Hugo Prais fez um breve relato sobre o processo 25 

de solicitação da remoção do Prof. Francisco Moura para o setor e apresentou o documento 26 

encaminhado pelo mesmo (cópia anexa) para subsidiar as discussões junto ao Conselho. Segundo 27 

este documento, o professor informa que o Departamento de Educação/ICHS concorda com a sua 28 

remoção sem a contrapartida da liberação de vaga pela Escola de Medicina, desde que haja a 29 

migração das disciplinas de Psicologia (Psicologia Geral  - cursos de Turismo, Administração e 30 

Biologia; Psicologia Desenvolvimento - curso Nutrição;  Psicologia Social - curso Nutrição;  e 31 

Psicologia da Comunicação – curso Comunicação) para o Setor de Saúde Mental/EMED. O DEEDU 32 

assume ainda a responsabilidade de, durante um ano, apoiar este processo de transição. O Prof. 33 

Francisco Moura, no documento, assume a responsabilidade de negociar com os respectivos 34 

colegiados e com a Pró-Reitoria de Graduação a proposta de condensação das disciplinas Psicologia 35 

Geral e  Psicologia do Desenvolvimento em uma única disciplina, sob a denominação de Introdução 36 

à Psicologia (livre para os cursos da UFOP) e das  disciplinas Psicologia Social e Psicologia da 37 

Comunicação em uma única disciplina, sob a denominação de Psicologia Social  (cursos de Nutrição 38 

e Jornalismo) a partir do primeiro semestre letivo de 2015. Para o Curso de Medicina ele continuaria 39 

a ofertar a disciplina de Psicologia Médica e ofereceria uma  disciplina eletiva de Medicina 40 

Psicossomática, que já faz parte da grade do Curso de Nutrição. Para finalizar, o Prof. Hugo 41 

discorreu brevemente sobre o currículo do professor, destacando que o mesmo possui doutorado em 42 

Psicologia Médica e ratificou a importância da sua vinda para a Escola de Medicina.  Deliberação:  43 
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Colocada em apreciação e votação, a proposta de remoção do Prof. Francisco de Assis Moura do  1 

Departamento de Educação/ICHS para o Setor de Saúde Mental da Escola de Medicina foi aprovada 2 

por unanimidade. 10.3) Aprovação do relatório final do Projeto de Extensão do Prof. Alexandre 3 

de Almeida Barra: Com a palavra o Prof. George Coelho procedeu à leitura do Relatório final do 4 

Projeto “Rastreamento de câncer de mama em mulheres a partir dos 40 anos de idade em Ouro Preto. 5 

Após apreciação da plenária e não havendo questionamentos, o relatório final foi colocado em 6 

votação e aprovado por unanimidade. Não havendo nada mais para tratar, o Presidente agradeceu a 7 

presença de todos, dando por encerrada a reunião às doze horas. Para constar, eu, Flávia Aparecida 8 

Ribeiro Soares, Secretária da Diretoria da Escola de Medicina, lavrei a presente ata que, uma vez lida 9 

e achada conforme, será assinada pelo presidente em exercício. Ouro Preto, 10 de janeiro de 2014. 10 
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 14 

Prof. George Luiz Lins Machado Coelho 15 

Presidente em exercício 16 


